

## **LE SPECTACLE**

Je vais vous raconter une histoire d'aventure parlant de mon ami et moi.

Cette histoire est tantôt drôle tantôt ennuyeuse mais bon si vous êtes prêts c'est parti !

Pour commencer, je vais vous présenter mon ami : il s'appelle Jean-Gérard-Matthieu-Fred et son nom de famille c'est : j'ai plein de prénoms. Il est dans ma classe de CM2 et habite le même village que moi. Sa passion c'est l'hypnose (souvent on dirait qu'il est **drogué** par ça). Parfois, il donne des représentations devant quelques amis, familles et voisins, dans son jardin sur une scène qu'il a fabriqué avec mon aide.

Dans sa passion, il se prend pour Messmer le grand hypnotiseur mais ce n'est pas du tout le cas. PS : je n'ose pas trop lui dire. Je l'adore et même si nos avis sont régulièrement **divergents**, c'est mon meilleur copain. Mais son spectacle...bon hop je vais vous raconter le problème avec son spectacle (comme il l'appelle) ...Mon ami a tellement le trac que lorsqu'il arrive sur scène, il a besoin de notes. C'est qu'il est **dyslexique** et étourdi. Du coup, au moment de lire son texte de bienvenue il inverse les lettres et les mots et ça donne cela : « spectacle bienvenue au ». En plus, c'est toujours moi son « volontaire désigné d'office » et à chaque fois, je dois faire semblant de dormir adossé contre un **dossier** de chaise très inconfortable quand il me dit : « Zuglub » et qu'il balance devant mes yeux un objet bizarre.

Mais cette fois c'est différent ; quand il essaye de m'hypnotiser figurez-vous qu'il s'hypnotise lui-même. Sur ma chaise j'éclate de rire en m'imaginant la tête de mon copain en **découvrant** qu'il s'est hypnotisé lui-même... Voyant qu'il ne se réveille pas, je décide de le faire quelques minutes plus tard avec un peu d'eau fraîche que je lui jette à la figure.

Rouge de honte d'abord lorsqu'il aperçoit les autres rire aux éclats, il éclate de rire à son tour et déclare :

« Bienheureux celui qui sait rire de lui-même, il n'a pas fini de s'amuser. » Joseph Follier

## **Prix de l'Alliance française**

### L'exposition universelle de Philadelphie, mission impossible

Nous sommes le 14 juillet 1837 à Paris. Depuis son atelier, Louis Daguerre voit des **drapeaux** tricolores s'agiter. Il vient de les photographier pour la première fois avec son **daguerréotype**. L'inventeur est impatient de découvrir cette image à la lumière du jour.

Nous sommes le 6 octobre 1837 à Munich. Otto Von Mencke, un chimiste allemand, revient de la fête de la bière. Il s'installe dans son laboratoire et commence à mélanger des réactifs non-miscibles. Son taux d'alcool l'empêche de s'en rendre compte. Un **délicieux** liquide se déverse alors sur ses plantes. Deux mois plus tard, en plein hiver, les feuilles de ces dernières ne sont toujours pas tombées ! Otto vient de **découvrir** un produit qui empêche les feuilles des plantes de **défolier**.

Ces deux inventions vont **disparaître** des mémoires comme jetées dans les **douves** d'un château fort pendant une trentaine d'années.

1876, exposition universelle de Philadelphie.

Un énorme paquebot arrive d'Europe. A son bord, la **dantesque** délégation européenne avec Oskar Von Mencke pour l'Allemagne et Eugénie Montcharmon pour la France. Ils sont respectivement le fils d'Otto et la nièce de Louis Daguerre. Ils vont présenter les inventions de leurs aînés à l'exposition universelle.

Durant le voyage ils se sont repérés. Malgré leurs esprits qui semblent **divergents**, ils ont l'air de bien s'entendre. Ils ne remarqueront pas leur point commun, à savoir qu'ils sont **dyslexiques**, car leurs échanges de petits mots se font en morse, code moderne pour l'époque puisqu'inventé en 1838.

L'exposition universelle a donc lieu et nos deux découvertes innovantes plaisent autant qu'elles intriguent. Elles suscitent de nombreuses questions et les membres de la délégation anglaise y voient des concurrents redoutables. Leur invention sur l'amélioration de la bielle doit gagner à tout prix !

Pour écarter nos deux héros, les intrépides anglais vont tenter de les **droguer** avec du thé empoisonné pour avoir accès aux **dossiers** et plans des inventions. L'idée est de faire **disparaître** le daguerréotype et le produit de défoliation avec de la **dynamite**.

Heureusement, ils vont se faire repérer par un certain Graham Bell et arrêter par les autorités américaines. Les coupables ne pourront **décolérer** qu'une fois derrière les barreaux de la prison.

Eugénie et Oskar présenteront les inventions de leurs aïeux avec beaucoup de fierté.

L'histoire retiendra l'invention du téléphone de Graham Bell...et même si la déception sera de mise, ce nouvel objet permettra à Eugénie et Oskar des discussions pour se donner rendez-vous sous la lumière **douceâtre** du soleil couchant.

Le tour des mondes de Shade – Extrait

Je viens de dépasser la frontière. J'ai faim. Cela fait trois heures que je n'ai pas mangé. Tout me donne faim. C'est vrai que l'on est dans le Monde de la Nourriture. Soudain, j'aperçois un village : le village CASSOULET. Oui, je sais, même les noms de villages donnent faim. Je vais sûrement trouver un restaurant là-bas. Sur la place, un **drapeau** est fièrement dressé. Il montre des gâteaux et des plats qui ont l'air délicieux... Et sous ce drapeau, un restaurant semble être ouvert. Je me précipite dedans. Je croise un serveur et lui dit :

« - je meurs de faim, pourrais-je avoir une table s'il vous plait ?

- Au fond à droite !
- Merci ! »

Je m'assieds et regarde le menu. Il y a un plat qui me plaît.

«

- Un Big menu ! Super épicé ! Et ce n'est pas pour un enfant !
- Euh, vous avez quel âge ? demande le serveur
- 15 ans, pourquoi ?
- Rien rien... »

J'attends plusieurs minutes avant de me retrouver avec quoi ??? Une casserole de seulement un mètre de diamètre, pour moi, qui ne mesure quand même pas loin d'un mètre cinquante-cinq! Bon, je vais me contenter de ça. Le serveur a à peine le temps de cligner des yeux que j'ai tout mangé.

«

- Quoi ? ça a **disparu** ?! dit le serveur
- J'ai tout mangé.
- Bon, comment avez-vous trouvé le plat ?
- **Délicieux**, mais j'ai eu l'impression qu'une **dynamite** a explosé dans ma bouche.
- C'est bien beau tout ça, mais il va falloir payer »

Après avoir payé, j'allais continuer mon aventure quand une heure plus tard, j'ai encore faim... je suis **droguée** ou quoi ? Bon, allons **découvrir** le Monde des châteaux ! Je pourrai peut-être plonger dans des **douves** !!!